

Le progrès Toujours mal entendu et trop hâtif

(Gustave Flaubert)

Colloque interdisciplinaire sur la notion de progrès
Château de Dorigny, Université de Lausanne (UNIL)
Vendredi 16 novembre 2012

09h00 : Introduction au colloque

09h15 : *Descartes et le progrès infini*

Aurélien Chukurian IRSE-UNIGE

10h00: Discussions (prés. Mathias Hassenfratz)

10h15 : *Des filiations de l'idée moderne de progrès
avec la tradition des consolations*

Yohan Ariffin SSP-UNIL

11h00 : Discussions (prés. Dimitri Andronicos)

11h15 : *Le progrès au prisme de la métaphysique du procès*

Mathias Hassenfratz IRSE-UNIGE

12h00 : Discussions (prés. Sarah Nicolet)

12h15 : Pause de midi

13h45 : *Progrès, sécularisation et perte du monde*

Dimitri Andronicos IRSE-UNIGE

14h30 : Discussions (prés. Antoine Chollet)

14h45 : « *Le piétinement de l'histoire* », *le progrès chez
Merleau-Ponty*

Antoine Chollet SSP-UNIL

15h30 : Discussions (prés. Sarah Nicolet)

15h45 : Table ronde conclusive (prés. Yohan Ariffin)

Colloque ouvert aux étudiants de MA
Renseignements: Dimitri Andronicos,
dimitri.andronicos@unige.ch



UNIVERSITÉ
DE GENÈVE

FACULTÉ AUTONOME DE
THÉOLOGIE PROTESTANTE

Unil

UNIL | Université de Lausanne

Faculté de théologie
et de sciences des religions

